

**“PROBLEMAS
SOCIOECONOMICOS
CONTEMPORANEOS”**

ELABORAR UN ENSAYO DEL TEMA
¿COMO ES LA POLITICA
MEXICANA?”

NOMBRE DEL DOCENTE:

LIC. ROBLERO MORALES RAMIRO

PRESENTA LA ALUMNA:

DIAZ RAMIREZ BIANCA YULISSA

III CUATRIMESTRE GRUPO: “A” LIC EN:
TRABAJO SOCIAL Y GESTION
COMUNITARIA

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS A 26 DE
JUNIO DEL AÑO 2020

“INTRODUCCION”

El propósito principal de este trabajo es darnos a conocer acerca del tema de cómo es la política mexicana. Como punto de partida, entendemos que la política es el proceso de tomar decisiones que se aplican a todos los miembros de una comunidad humana. Por lo tanto es la ciencia social que estudia al poder público o del estado. Promoviendo la participación ciudadana al poseer la capacidad de distribuir y ejecutar el poder según sea necesario para garantizar el bien común en la sociedad. Como bien sabemos que la política mexicana es una república representativa, democrática, federal y laica compuesta por estados libres y soberanos. De acuerdo con esta ley fundamental la soberanía y el poder público son origen y correspondencia del pueblo y es este el que decide ejercerlo a través de un sistemas de separación de poderes: el presidente que es el legislativo, ejecutivo congreso de la unión el legislativo y un poder judicial depositado en distintas instituciones cuya cabeza es la suprema corte de justicia. Por lo tanto en el contexto nacional nos encontramos con un México inmerso en una crisis heredada de la ineficacia y de la ausencia de proyecto nación tanto por los gobiernos del viejo régimen como por los gobiernos de la transición que han provocado la pauperización de grandes sectores de la población, la desestructuración de los actores sociales y la migración masiva al extranjero por falta de empleo digno y el problema del narcotráfico que en estos momentos ha tomado altas dimensiones y que hoy es considerado de como un grave problema de seguridad nacional que atenta contra la propiedad privada y el estado de derecho. Es por ello que en esta investigación descubriremos diversas informaciones acerca de nuestro

país mexicano y como fue evolucionando su historia respecto a la política mexicana con el paso del tiempo.

“DESARROLLO”

Desde una perspectiva general, se puede señalar que los principales actores políticos mexicanos han asumido la importancia y la necesidad de las transformaciones institucionales.

Aunque hubo muchos proyectos de nación, México se consolidó bajo el mando del presidente Benito Juárez, quien con sus políticas de reforma llevó al país a la modernidad de la ilustración. Sin embargo, luego de la muerte de Juárez el dictador Porfirio Díaz impulsó su gobierno durante 31 años, hasta la guerra de la revolución cuyo desenlace podría ser considerado como el comienzo de la política moderna del país.

Después de años de turbulencia luego de la revolución mexicana del establecimiento de distintas instituciones y de la firma de la constitución de 1917, el entonces presidente Plutarco Elías Calles propuso la creación de un partido político en 1928. Un año después en 1929, fue creado el primer partido mexicano llamado Partido Nacional Revolucionario (PNR) el cual es el antecesor del ahora Partido Revolucionario Institucional (PRI), que gobernó a México hasta el año 2000.

El partido Acción Nacional (PAN) fue el segundo partido de la democracia mexicana, fue fundado 10 años después en 1939, este es el único partido que ha compartido el poder presidencial en el país y es considerado generalmente como la facción de derecha de la política mexicana. El

tercer partido político que sobrevive hasta la fecha es el partido de la revolución democrática (PRD), fundado en 1989 por diversas facciones de corrientes izquierdistas aunque muchos de sus primeros militantes formaron parte en algún momento del PRI. Quizás uno de los momentos históricos más importantes de la política moderna fue el anhelado cambio de gobierno, ya que desde su fundación hasta el año 2000, el PRI gobernó México hasta que el candidato del PAN, Vicente Fox logro la alternancia. Este partido estuvo en la presidencia de México durante 12 años y abrió las puertas del cambio político. Por lo tanto lo que debemos saber acerca de la política mexicana es que la actual es bastante intrincada, aunque tiene muchos actores, hay unos personajes básicos partidos políticos, que en si, son parte de la misma raíz, según algunos historiadores, la política mexicana como la conocemos comienza al tiempo en que termina la revolución mexicana de 1910.

El partido revolucionario Institucional (PRI), considerado como de corriente centro, el partido Acción Nacional con un discurso más de derechas y el partido de la revolución Democrática de izquierda, son los partidos con mas militantes. Aunque existen muchísimos más partidos y la política del país es más compleja estos tres son los partidos principales movimientos políticos de la república mexicana. Según datos del instituto nacional electoral, los partidos políticos suscritos a nivel nacional en 2015 fueron:

- *Partido Revolucionario Institucional (PRI)
- *Partido de Acción Nacional (PAN)
- *Partido de la Revolución Democrática (PRD)
- *Partido del Trabajo (PT)
- *Partido Verde Ecologista de México (PV)

*Movimiento Ciudadano.

*Nueva Alianza

*Morena

*Partido Humanista

*Encuentro Social.

Es importante comprender que México es un país con una gran extensión territorial y los intereses diversos tanto nacionales como internacionales son claves para el desarrollo, de la política de esta república. La ubicación geográfica de México es uno de los factores que más moldean su historia, ya que este país es el punto que une centro y Sudamérica con Estados Unidos considerando por muchos la potencia más grande del mundo. Esta relación con el vecino del norte moldea en gran parte las acciones de los políticos mexicanos. La política mexicana antes y después de la independencia. Durante poco más de 300 años los españoles apropiaron del territorio mexicano, en aquel entonces llamado Nueva España. La corona española impedía virreyes y gobernadores en los nuevos estados de América, donde además había una marcada segregación por cuotas donde los que tenían derechos eran los que nacidos en España, esta fue una de las principales razones para que los criollos que eran hijos de los españoles pero nacidos en España. Después de años de lucha en 1821 por fin se consiguió firmar, el tratado de independencia. Sin embargo, las tribulaciones y problemas estaban muy lejos de terminar Guadalupe Victoria quien fue el primer presidente de México, libre quien abolió la esclavitud y logro formar el primer conjunto de leyes para la nación. Sin embargo Agustín de Iturbide, quien había servido al bando pro independencia, se proclamó emperador de México creando así más conflictos. El general Antonio López de Santa Anna quien

fue el presidente del país y fue considerado por muchos un dictador, gobernó el país en once ocasiones durante las cuales se perdió más de la mitad del territorio en una guerra contra Estados Unidos. Para 1855 santa Anna fue derrocado y durante el siguiente periodo el país fue gobernado por grupos liberales. Para principios de la intervención francesa fortalecida por el visto nuevo de los grupos conservadores y de la iglesia católica en México instauró lo que llamaron el segundo imperio mexicano gobernado por el emperador Maximiliano de Austria quien fue fusilado en 1866. Posteriormente, la república fue oficialmente instaurada.

Finalmente desde su independencia hasta la revolución México ha tenido un periodo de paz que se ha mantenido hasta la fecha, sin embargo fue una dura transición hasta que finalmente se consolidó el estado de derecho, el congreso y los poderes que gobiernan actualmente. Existen distintas personalidades políticas en México esta vez hablaremos del más reciente ya que actualmente existen muchos actores políticos en México. Sin lugar a dudas el personaje central de la política mexicana es el de nuestro ex presidente Enrique Peña Nieto, del PRI en 2012, comenzó su mandato presidencial, que en México es de 6 años, en medio de mucha polémica debido a diversas irregularidades que rodearon su campaña y su sucesiva elección como presidente. Diversas encuestas y estudios señalan que el desempeño como presidente de Peña Nieto ha sido calificado por el pueblo mexicano como muy malo y su nivel de desaprobación es el más alto jamás registrado en el país. Hoy México ha cambiado, a los ciudadanos ya no se les convence con facilidad, exigen que la política pública tenga resultados tangibles. Los problemas a los cuales se enfrenta un presidente son cada día más complejos, la inseguridad, el crecimiento

desordenado de la población, la falta de empleo, la contaminación etc.

“CONCLUSION”

Finalmente en relación a lo expuesto sabemos que México en particular tiene antecedentes históricos que lo están limitando profundamente y que lo hacen permanecer en un estancamiento, ya que no existe un sistema político perfecto, que la libertad y la igualdad en su estado más puro solo son parte del discurso idealista de quienes pretenden un mundo equitativo, que la globalización difícilmente nos traerá a todos la modernidad y derribara a las fronteras tanto físicas como intelectuales, tanto las protestas sociales, la pobreza, la creciente desigualdad, la recurrente crisis económicas, la influencia ideológica proveniente de otros países y las reformas, se constituyeron en las principales razones para el avance en materia de libertad y participación política de los partidos de oposición y la sociedad. Es por ello que la finalidad de esta investigación no ha sido inculpar al gobierno de los problemas que presentamos en el país ya que también hay que considerara que el sistema político mexicano proviene de una forma de gobierno humano en manos de un presidente auxiliado por un partido de estado cuya hegemonía mantuvo a la oposición y la sociedad en orden.

Entonces se podría decir que el punto es concientizar a todos estos sectores que la democracia y el cambio en México proviene de todos, de la responsabilidad de servidores públicos, de partidos políticos, de organizaciones, instituciones y sociedad. Ya que además este requiere de tiempo y de concretar las reformas y la modernización del estado mexicano. Sin embargo el propósito de este ensayo es darnos a conocer cómo es que se va dando la política mexicana y la importancia que tiene en el país, ya que a través de ella nosotros podemos conocer e informarnos lo que ocurre a nuestro alrededor.

BIBLIOGRAFIA:

Profesor investigador del departamento de políticas públicas del CUCEA- universidad de Guadalajara.

<https://nuso.org.mx>

<https://www.milenio.com>